

見附特別支援学校 学校だより



見附市立見附特別支援学校
令和5年度 第8号
令和5年12月22日
新潟県見附市月見台1-10-74
電話(0258)63-2210

11月1日より当校も含め、市内の小中学校、特別支援学校のホームページが新しくなりました。こちらもぜひご覧ください。

今年度の「音楽」の授業の取組

研究推進委員会

11月22日(水)に当校において、第30回新潟県特別支援教育音楽授業研究会が行われました。保護者の皆様におかれましては、実施にあたり、当日の短縮時程への対応をいただき、大変ありがとうございました。

当校では、目指す児童生徒の姿「楽しみややりがいを見つけ、自分のできることを増やし、生活に生かそうとする姿」に迫るため、研究主題『児童生徒が「できる」を実感する授業づくり～学びのプロセスに着目して～』を掲げて、インプット(理解)、インテイク(定着)、アウトプット(表現)の3段階の学習過程に着目して、授業研究を進めてきました。

研究会では、上記の内容について、小学部は授業公開を、中学部・高等部は実践発表を行いました。それをもとに研究協議会を行った後、本研究会の前会長である横尾浩様よりご指導をいただき、音楽の授業づくりについて、研鑽を深めました。協議内容や指導内容をもとに今年度の授業づくりに生かしていきたいと思えます。

【各学部の実践】

小学部「聴いて、感じて、動いてみよう～パラバルーンでリトミック～」

パラバルーンを使ったリトミックでは、様々なジャンルや曲想の音楽を聴いて、児童が感じたことを自由に自発的に表現する姿を目指しました。そのために、基本となる4つの動きを繰り返し練習し(インプット、インテイク)パラバルーンをみんなで持って動かすことで、友達の動きを感じ参考にすることができるようになりました。その結果、感じたことを楽しみながら自分なりの動きで表現する(アウトプット)姿が多く見られました。



中学部「イメージしながら演奏しよう」

「雨」をイメージした情景を、演奏によって創作表現しました。外へ出て実際に降る雨の音を聴いたり、雨がテーマの有名な曲をYouTubeで視聴したりして、雨のイメージを深め、教師が手作りした楽器なども使って奏法内容を工夫しました。それを動画で撮影し、自分たちの演奏を振り返りながらグループで練習し、より納得のいく作品を創り上げることができました。



高等部「曲に合った表現を工夫しよう～きらっと on ステージに向けて～」

きらっと on ステージで歌唱発表する曲について、生徒が選曲を行うことから取り組むことで、より主体的な参加を促しました。また、曲の構成や曲想を意識し、聴いている人たちをより感動させるためにはどのように表現したらよいかを話し合い、練習を重ね、表現の工夫に取り組みました。結果として、本番において、素晴らしい発表をすることができました。また、その後の音楽の時間で、曲の感想を具体的に述べる姿が見られました。



学部紹介

小学部

1・2組：高等部2・3年生と
ゲーム「キラキラツリーを作ろう」



4組：中学部1年生と
「魚釣りゲーム&紙飛行機」

販売の様子



いらっしゃいませー！ いかがですか？



他学部と一緒に活動する「まごころ交流会」。2学期は、12月5日(火)に行いました。

堂々と自己紹介をしたり、遊びに没頭したりすることができました。お手製小道具や映像付きの進行、生演奏など、「みんなで一緒に」「分かりやすく」という先輩たちの思いをしっかり受け止めた小学部のみんな。先輩との触れ合いを存分に楽しみました。

3組：高等部1年生と
ゲーム「黒ひげ危機一髪」



5組：中学部2年生と
「ジェスチャーゲーム」

会計の様子



どうもありがとうございました！



中学部

12月15日(金)、作業学習の一環として販売活動を「ネーブルみつけ」で行いました。

販売した物は、作業学習で作ってきたメモ帳(ステンシルで作成)やストラップ等です。

当日は、笑顔とさわやかな挨拶でお客さんと接し、気持ちよくたくさん買い物をしてもらいました。お店の方々の気持ちも学ぶことができたとても充実した一日となりました。

高等部

12月7日(木)、PTA行事として、見附市総務課選挙管理委員会の方を講師としてお招きし、選挙についての出前授業を行いました。当日は講話だけでなく、一人一人が模擬投票を体験しました。今回の学習を通して、親子で改めて選挙について興味をもち、正しい知識を得た上で、選挙に臨むことの大切さを実感することができました。

ミツケンパー他、3人のヒーローが立候補者として登場！



本物の選挙さながらの投票風景

